

Agricultura

“El Ministerio apoyará para que se reactive el almacenamiento privado de aceite”

Jueves, 26, **Eduardo Tamarit**
SECRETARIO GENERAL DE MEDIO RURAL

UNIÓN EUROPEA SE HA COMPROMETIDO A PONER EN MARCHA MEDIDAS

Los apicultores piden soluciones reales para proteger a las abejas

El sector cree que mientras no se destinen más fondos para la investigación todo lo que se haga será en vano para proteger la cabaña apícola



Los apicultores castellano-manchegos se muestran escépticos ante el compromiso de la UE de proteger la salud de las abejas.

R. Abellán
C-LM

La Unión Europea se ha comprometido a adoptar medidas para proteger la salud de las abejas, amenazadas por el aumento de la mortalidad a escala mundial. Se trata de una demanda que los apicultores llevan pidiendo desde hace mucho tiempo de manera urgente ante la posibilidad real de despoblamiento.

Entre otras acciones, se habló de apoyos económicos a los programas nacionales de apicultura más allá de 2013 y de evaluar la posibilidad de destinar fondos a la investigación sobre la salud de las abejas y las causas por las que se han acelerado las pérdidas de colonias.

Asimismo, el consejo de

ministros abogó por la formación específica para apicultores a través de cursos de formación.

Buena noticia

Sin embargo, aunque la no-

CABAÑA

En los últimos años ha desaparecido un 30% de las abejas y la urgencia es cada vez mayor

ticia ha sido recibida con “alegría”, existe a su vez un gran “escepticismo”, aseguró el presidente de los apicultores de Guadalajara, Ángel López.

Son buenas intenciones, no cabe duda, pero hechos

se ven muy pocos, decía, y es lo que se necesita.

López insistía en la necesidad de una mayor investigación para acabar con esta problemática como única salida para el sector. “El problema sigue siendo que no se investiga y hay veces que se tiene que devolver dinero a la Unión Europea porque no se utiliza, así es que mientras no se investigue no habrá milagro”.

Y es que, decía que de nada sirve querer proteger la salud de las abejas si no se trata de poner coto al problema, e insistió que sólo puede suceder cuando haya equipos de investigación que no sufran recortes y no se desmantelen, pudiendo investigar enfermedades como la barrera, que ahora mismo es-

Datos

20 millones de kilos exportados



■ Las exportaciones están resultando fundamentales para la apicultura. Este año se han exportado 20 millones de kilos de miel e importado un total de 17 millones de kilos, lo que para el presidente de la Asociación de Apicultores de Guadalajara es un dato importante a tener en cuenta y muy importante

para todos los que se dedican a este sector. A ello hay que añadir la buena cosecha del último año y el buen precio que está obteniendo el apicultor, alcanzándose una media de 2,60 euros el kilo. En Castilla-La Mancha hay unos 1.600 profesionales dedicados al sector, estando situados la mayoría de ellos en la provincia de Guadalajara. España es el país con más colonias. El 17% de ellas están en nuestro país y eso supone que España recibe la mayoría de las ayudas para el sector. Aún así la satisfacción no es total, sobre todo hasta no dar solución al problema del despoblamiento.

tán acabando con la cabaña apícola.

Sobre la importancia que se le ha dado al tema de la formación de los apicultores, López afirmaba que la formación está bien y es básico para saber el por qué de las enfermedades.

El presidente de los apicultores de Guadalajara recordó que un 30% de la cabaña apícola está desapareciendo cada año tornándose fundamental el tomar medidas de urgencia para acabar con este grave problema.

Asimismo, señaló López que estamos hablando de un sector importante por el consumo beneficioso que tiene para la salud “y eso hace que haya que cuidarlo con mayor motivo”.